
Ранее Глава ДНР Денис Пу-
шилин во время совещания 
с участием глав городов и 
районов предупреждал, что 
необходимо усилить взаи-
модействие между комму-
нальными службами и ве-
домствами, отвечающими 
за оперативную ликвида-
цию чрезвычайных проис-
шествий на дорогах. 

«Исходя из той информации, 
которая мне поступает, счи-
таю, что ряд городов и райо-
нов Республики не справились 
с вызовами природы. По ре-
зультатам анализа, проведен-
ного активистами Обществен-
ного Движения «Донецкая Ре-
спублика», а также мониторин-
га информации, которая по-
ступает в рамках обращений 
граждан, целесообразно по-

дойти к вопросу кадровых из-
менений», – сказал Глава Ре-
спублики и на прошлой неде-
ле снял с должности глав ад-
министраций Снежного, Торе-
за, Шахтерска, а также Тель-
мановского и Амвросиевско-
го районов. Напомним, имен-
но в этих населенных пунктах 
местные власти не справились 
с капризами природы, из-за 
чего большинство транспорт-
ных артерий государства ока-
зались парализованными. 

24 января список «двоечни-
ков» пополнил глава Новоазов-
ского района Анатолий Янов-
ский. Вместо него согласно 
Указу главы Республики рай-
он возглавит Олег Моргун, ра-
нее возглавлявший горадми-
нистрацию Ясиноватой. Ру-
ководителем Ясиноватой ут-
вержден Дмитрий Шевченко.
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Напомним
На прошлой неделе согласно Указу Дени-

са Пушилина главой администрации Енаки-

ева стал Роман Храменков, ранее этот пост 

занимал Дмитрий Лысенко, Шахтерска – 

Александр Шатов (ранее – Алексей Швыд-

кий). Торез возглавил Дмитрий Лысенко, до 

этого город возглавлял Александр Сери-

ков, в Снежное назначен Александр Сквор-

цов, ранее этот пост занимал Андрей Дар-

ковский. Руководителем Амвросиевского 

района стал Игорь Лызов, до этого адми-

нистрацию возглавлял Николай Тарасенко. 

Тельмановскую райадминистрацию возгла-

вил Александр Спинул, ранее этот пост за-

нимал Александр Сурсяков.

Новыми руководителями стали представи-

тели актива Общественного Движения «До-

нецкая Республика», поэтому они и возгла-

вили местные отделения ОД «ДР».

Итальянская благотворительная ор-
ганизация «Помогите спасти детей» 
выдвинула на Нобелевскую премию 
мира кандидатуру горловчанки Ан-
ны Тув. 

В мае 2015 года в результате обстрела 
Горловки украинскими военными у Анны 
погибли муж и 11-летняя дочь, сын полу-
чил множественные осколочные ранения, а 
новорожденную дочь контузило. Сама Ан-
на лишилась руки. В организации уверены, 
что выдвижение жительницы Донбасса на 
премию мира поможет распространить в 
Европе и мире правдивое освещение вой-
ны в регионе. На данный момент на сайте 
организации идет сбор подписей в под-

держку Анны. Под петицией подписались 
более 70 000 человек. ОД «ДР» призыва-
ет своих активистов, а также неравнодуш-
ных жителей Республики поддержать пети-
цию о выдвижении Анны Тув, ставшей жи-
вым символом трагедии народа Донбасса, 
на получение Нобелевской премии мира. 

Оставить свою подпись можно на сай-
те организации «Помогите спасти де-
тей» по ссылке: http://www.aasib.org/
AnnaTuv/. В петиции, которая в феврале бу-
дет представлена Нобелевскому комитету, 
будет говориться, что «присвоение премии 
мира Анне Тув – это признание женщины, 
которой движет исключительно желание ак-
тивно призывать к уважению человеческих 
прав и достоинств, а также к миру». 

Неудовлетворительная

работа по расчистке снега

на территории Республики 

привела к кадровым 

перестановкам

Глава ДНР Денис Пуши-

лин одобрил инициативу 

Общественного Движе-

ния «Донецкая Республи-

ка» и объявил 2019-й Го-

дом русского языка. Со-

ответствующий Указ под-

писан 23 января.  
Вопрос присвоения году 

статуса Года русского языка 
обсуждался во время пря-
мой линии Дениса Пушили-
на с населением Республи-
ки. Глава ДНР напомнил, что 
наступающий год – юбилей-
ный для Александра Пушки-
на. Шестого июня исполня-
ется 220 лет со дня рожде-
ния классика русской лите-
ратуры. По мнению руково-
дителя Центрального испол-
кома ОД «ДР» Алексея Му-
ратова, именно русскому 
языку принадлежит огром-
ная роль в истории Донбас-
са как части Русского ми-
ра. Его важность невозмож-
но переоценить и в совре-
менный период. Так, Обще-
ственное Движение «Донец-
кая Республика» проведет 
в ДНР цикл мероприятий, 
направленных на повыше-
ние культуры  речи подрас-
тающего поколения, среди 
них форумы, круглые сто-
лы, конкурсы и интерактив-
ные акции.

Уже в феврале запускает-
ся первая акция «Подари ре-
бенку книгу», в рамках кото-
рой предусмотрена переда-
ча собранных активистами 
ОД «ДР» книг русских писа-
телей в детские дома Ре-
спублики.

Год юбилея
Пушкина, 

Год русского языка

рительная

чистке снега

и Республики 

дровым 

ам

Денис Пушилин
уволил халатных
чиновников 

Наш кандидат на Премию мира
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Крым и ДНР стали роднее
«В 2017—2018 гг. в рамках работы Интегра-

ционного комитета «Россия – Донбасс» было 
подписано 35 соглашений о побратимстве», 
– сообщил депутат Госдумы РФ, координа-
тор Интеграционного комитета «Россия – Дон-
басс» Андрей Козенко.

В пятницу, 18 января, в 

ходе встречи делегации 

ДНР во главе с Денисом 

Пушилиным с Председа-

телем Государственного 

Совета Республики Крым 

Владимиром Константино-

вым состоялось подписа-

ние соглашения о сотруд-

ничестве между Государ-

ственным Советом Респу-

блики Крым и Народным 

Советом ДНР.

Свои подписи под док у-
ментом поставили Влади-
мир Константинов и Пред-
седатель НС ДНР Владимир 
Бидёвка. Такой же документ 
был подписан с НС ЛНР.

Таким образом, Крым 
первым из субъектов 
России подписал с 
Донецкой и Луган-
ской Народными 
Республиками 
о ф и ц и а л ь н ы е 
межпарламент-
ские соглаше-
ния.

«В приорите-
те сторон – со-
трудничество по 
совершенство-
ванию законода-
тельства и зако-
н о т в о р ч е с к о -
го процесса, а 
также методов 
парламентского 
контроля за ис-
полнением при-

нятых законов и норматив-
ных правовых актов; сотруд-
ничество по анализу и оцен-
ке эффективности примене-
ния законодательства.

Особое внимание будет 
уделяться обмену опытом 
работы по совершенство-
ванию систем органов госу-
дарственной власти и орга-
нов местного самоуправле-
ния», – прокомментировал 

важное событие Глава ДНР 
Денис Пушилин. Стороны 
намерены делиться опытом 
работы в рамках компетен-
ции поддержки отечествен-
ных товаропроизводителей, 
в том числе осуществляющих 
производственную деятель-
ность на территории Респу-
блики Крым и ДНР.

По словам лидера ДНР, ин-
теграция Донбасса с Рос-

сией – приоритетное 
направление государ-
ственной политики 

Донецкой Народ-
ной Республи-
ки, и подписа-
ние докумен-
та о межпар-
л а м е н т с ко м 
сотрудниче-
с т ве от к ры-
в а е т  н о в ы й 
э т а п  в  р а з -
витии отно-
шений между 
Народными 
Республика-
ми Донбас-

са и субъек-
тами Россий-
ской Феде-
рации.

«В первую очередь, это вза-
имодействие в законотвор-
ческой деятельности, взаи-
модействие парламентских 
профильных комитетов. Это 
культурно-исторические свя-
зи. Практическая составляю-
щая – в плане налаживания 
взаимодействия между Ре-
спубликами и Крымом.

Для нас основополагающей 
является интеграция Дон-
басса с Российской Феде-
рацией, и такие межпарла-
ментские связи будут более 
чем уместны», – подчеркнул 
Денис Пушилин.

Глава Донецкой Народной 
Республики напомнил, что в 
ходе визита были подписа-
ны также побратимские со-
глашения между городами 
Макеевкой и Керчью, Луган-
ском и Ялтой.

«Это тоже не первые по-
добного рода соглашения. 
Это уже продолжающаяся 
цепочка. Крым здесь «впе-
реди планеты всей» при ак-
тивном участии Андрея Дми-
триевича Козенко, который 
возглавляет Интеграцион-
ный комитет «Россия – Дон-
басс» и очень активничает в 
хорошем смысле слова: он 
все больше и больше ини-
циирует подобных согла-
шений, а это дополнитель-
ные возможности, которые 
открываются между муни-
ципалитетами», – отметил 
Денис Пушилин.

Макеевка и Керчь подписали  соглашение об установле-

нии побратимских отношений. Подписи под документом 

поставили глава муниципального образования «Городской 

округ Керчь» Николай Гусаков и и. о. главы администра-

ции Макеевки Валерий Ляховец.

В четверг, 17 января, в 
Симферополь прибыла де-
легация ДНР во главе с ру-
ководителем Республики 
Денисом Пушилиным для 
участия  в торжественных 
мероприятиях, посвящен-
ных 365-й годовщине Пе-
реяславской рады и Дню 
Республики Крым.

В состав делегации также 
вошли Председатель Народ-
ного Совета ДНР Владимир 
Бидёвка, руководитель пар-
ламентской фракции «До-
нецкая Республика», пред-
седатель Комитета Народ-
ного Совета по сельскому 
хозяйству и земельным ре-
сурсам Валерий Скорохо-
дов, председатель Комите-
та Народного Совета по раз-
витию гражданского обще-
ства, вопросам обществен-
ных и религиозных объеди-
нений, председатель Феде-
рации профсоюзов ДНР Мак-
сим Паршин и другие офи-
циальные лица. 

В пятницу делегация ДНР 
ознакомилась с фотовы-
ставкой, приуроченной ко 
Дню Республики, и приня-
ла участие в торжественном 
митинге, посвященном юби-
лею. В своем выступлении 
Денис Пушилин заявил, что 
пришло время воссоедине-
ния Русского мира. 

«Я верю, что время «но-
вой Переяславской рады» 
у же наступило, и совсем 
скоро мы вместе скрепим 
своими подписями незы-
блемый договор единства 
и братства, который объе-
динит весь многомиллион-
ный Русский мир под сенью 
нашей общей великой Ро-
дины», – заявил Глава Ре-
спублики. Он подчеркнул, 
что единство братских на-

родов базируется на истин-
ных ценностях, что обеспе-
чивает их силу и величие. 

«Именно единство наро-
да, как в прошлые века, так 

и сегодня, – это единствен-
ный мощный способ проти-
востояния врагам Русского 
мира», – резюмировал Де-
нис Пушилин. 

Напомним, Переяславская рада – собрание представи-
телей запорожского казачества во главе с гетманом Бог-
даном Хмельницким, которое состоялось 8 (18) января 
1654 года в Переяславле. На этом собрании было при-
нято решение об объединении территории Войска За-
порожского с Русским царством и закреплено присягой 
«на верность царю».

Пришло время
воссоединения

Амнистия 
на сомнительные 

штрафы

Глава ДНР Денис Пуши-
лин подписал Указ № 172 
от 29 декабря 2018 года 
«О признании задолжен-
ности безнадежной».

Речь идет о так называе-
мой амнистии для предпри-
нимателей на сомнительно 
начисленные им штрафы. 
Еще осенью власти ДНР ак-
тивно обсуждали этот во-
прос с коммерсантами. Яр-
ким примером тогда стало 
частное производство «Гор-
няк – 95». В 2014–2015 годы 
на него было наложено взы-
скание в размере 90 милли-
онов рублей. Тогда еще вре-
менно исполняющий обя-
занности Главы ДНР Денис 
Пушилин и и. о. министра 
доходов и сборов Евгений 
Лавренов решили, что оп-
тимальным вариантом бу-
дет включить «Горняк – 95» 
в инвестиционный пилотный 
проект.  Суть его проста: на-
ложив мораторий на штра-
фы, предприятие должно 
выполнить программу раз-
вития, а именно – запустить 
две лавы и в течение 1,5 го-
да увеличить добычу угля в 
два раза. 

Теперь благод аря под-
писанному Указу и другие 
предприниматели могут не 
платить сомнительные штра-
фы. 

«Мы определились с кри-
териями пересмотра (сумма 
штрафа превышает 10% от 
оборота), видами предпри-
ятий – это торговые и про-
изводственные. После этого 
субъектам хозяйствования 
была предложена опреде-
ленная социальная нагруз-
ка и сформирован оконча-
тельный перечень. Сегод-
ня в него входят порядка 
40 предприятий», – пояснил 
министр доходов и сборов 
Евгений Лавренов. 

Согласно Указу, Министер-
ству доходов и сборов ДНР 
предписано списать суммы 
задолженностей по состоя-
нию на 29 декабря 2018 го-
да. Министерству труда, Пен-
сионному фонду ДНР сум-
мы, признанные безнадеж-
ными и списанными в раз-
резе единого социально-
го взноса, считать уплачен-
ными в бюджет при прове-
дении расчетов и назначе-
нии соцвыплат работникам. 
В случае наличия задолжен-
ности по зарплате работни-
кам субъектам хозяйствова-
ния произвест и ее выплату в 
течение 2019 года.
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ПЕРЕГОВОРЫ В МИНСКЕ:

17 января в Минске со-
стоялись первые в этом 
году переговоры Контакт-
ной группы по урегулиро-
ванию конфликта в Дон-
бассе. 

К сожалению, переговоры в 
подгруппе по политическим 
вопросам не принесли ре-
зультатов, работа подгруп-
пы фактически остается за-
блокированной. 

Как заявила полномочный 
представитель Республики 
Наталья Никонорова, укра-
инская сторона продолжа-
ет игнорировать поручения 
координатора ОБСЕ о пре-
доставлении своей офици-
альной письменной пози-
ций по вопросам повестки 
дня – прежде всего, по им-
плементации компромисс-
ного механизма введения в 
силу закона об особом ста-
тусе Донбасса и осущест-
вления амнистии.

При этом, первое в 2019 го-
ду заседание группы по эко-
номическим вопросам при-
несло определенные практи-
ческие подвижки в вопросах 
проведения аудита КП «Ком-
пания «Вода Донбасса».

Это особо важное решение, 
поскольку на данный момент 
до сих пор задолженность по 
зарплате сотрудникам ком-
пании не погашена и продол-
жает расти – порядка пяти 
месяцев работники вынуж-
дены трудиться без оплаты.

«Сторонам наконец-то уда-
лось согласовать и утвердить 
проектную записку проведе-
ния международного аудита 
КП «Компания «Вода Донбас-
са». Теперь предстоит рабо-
та с дорожной картой и вы-
работкой технического зада-
ния. Надеемся, что этот су-
щественный прорыв в рабо-
те группы приведет к прак-
тическим положительным ре-
зультатам и погашению за-
долженности по заработным 
платам сотрудникам компа-
нии», – заявила Наталья Ни-
конорова, напомнив, что так-
же без выплаты законной за-
работной платы остаются и 
уволенные сотрудники ГП 
«Укрзализныця» и ПАО «Укр-
зализныця».

Международные правоза-
щитники убеждены –  Украина 
обязана выплачивать пенсии 
жителям Донбасса. На засе-
дании рабочей группы Глава 
делегации Международно-
го комитета Красного Кре-
ста (МККК) на Украине Алан 
Эшлиман заявил, что юри-
сты организации тщательно 
изучили украинское законо-
дательство и не выявили ни-
каких противоречий для ре-
ализации на практике пред-

ложенного Красным Крестом 
механизма выплаты пенсий 
малоподвижным больным. 

«В ответ на это переговор-
щики от Киева смогли лишь 
пригласить Эшлимана на бе-
седу со своим руководством, 
что в очередной раз демон-
стрирует попытки политиза-
ции вопроса пенсий и соци-
альных пособий украинской 
стороной», – уточняет Нико-
норова.

Украинская сторона по-
обещала в ближайшее вре-
мя обнародовать свою офи-

циальную позицию относи-
тельно практического меха-
низма выплаты пенсий ма-
лоподвижным граж данам, 
предложенного МККК. 

«Представители Украины 
не первый раз обещают об-
народовать свою официаль-
ную позицию относительно 
острого социального вопро-
са. Ожидаем, что в этот раз и 
в этом году заявления укра-
инской стороны не будут рас-
ходиться с реальными прак-
тическими действиями», – 
подчеркнула Полпред ДНР.

Во время встречи участники 
переговоров узнали и о ка-
дровых изменениях. Меняет-
ся координатор СММ ОБСЕ, 
также уходит с поста Главы 
делегации МККК на Украине 
Алан Эшлиман. Вместо го-
сподина посла Пэра Фише-
ра, который покидает пере-
говорный процесс, коорди-
натором назначен посол Уль-
рих Бранденбург.

«Невозможно переоценить 
тот вклад в переговорный 
процесс по мирному уре-
гулированию военного кон-
флик та в Донбассе, кото-
рый внесли господин посол 
Фишер и Глава делегации 
МККК на Украине Алан Эш-
лиман. Мы благодарны вам 
за все усилия, приложенные 
в решении практических во-
просов, и рассчитываем, что 
ваши преемники будут так 
же ответственно относить-
ся к своей работе. Надеем-
ся, что в ближайшее время 
усилия по данному направ-
лению все же приведут к по-
ложительным практическим 
результатам», – отметила На-
талья Никонорова.

На повестке дня –
вопросы экономики

В профильной подгруппе наметились продвижения

• В течение 2018 года 
на территории Респу-
блики ранения различ-
ной степени тяжести в 
результате боевых дей-
ствий получили 310 че-
ловек, погибли 162 че-
ловека, из них пятеро 
детей.

•  В 2 018 г о ду Ко н-
тактная группа по уре-
гулированию конфлик-
та в Донбассе заседала 
17 раз. 

• В течении года сто-
роны несколько раз до-
говаривались о режиме 
прекращения огня: с 30 
марта «пасхальное пе-
ремирие», с 1 июля – на 
время уборки урожая, 
с 22 августа «школьное 
перемирие», с 22 де-
кабря – «новогоднее и 
рождественское».

СТАТИСТИКА
2018

Министерство здравоохра-
нения выполнило распоряже-
ние Главы ДНР, озвученное на 
прямой линии. 

В Иловайске организованы вы-
ездные приемы педиатров, а для 
того, чтобы молодые специали-
сты охотнее переезжали в отда-
ленные районы, для них готовит-
ся служебное жилье.   

«В настоящее время Министер-
ство здравоохранения собирает 
сведения от глав администраций 
городов и районов ДНР о нали-
чии жилищного фонда для выде-
ления молодым специалистам», 
– сказано в сообщении пресс-
службы ведомства. Причем при 
поиске жилья учитывается его са-

нитарно-техническое состояние, 
обеспечение бытовой техникой 
и мебелью и наличие необходи-
мых предметов для проживания.

А пока в Иловайске не появится 
собственный педиатр, детей бу-
дут лечить донецкие и харцыз-
ские врачи. Проблема отсутствия 
врача-педиатра в Иловайске ре-
шена следующим образом – при-
ем детей по средам и пятницам с 
09:00 до 16:00 (до последнего па-
циента) осуществляют врачи-пе-
диатры Центральной городской 
больницы Харцызска. В осталь-
ные дни прием ведут специали-
сты из числа профессорско-пре-
подавательского состава ДНМУ 
им. М. Горького.

Служебное жилье для 
медицинских работников

По результатам прямой ли-
нии с Главой ДНР, которая со-
стоялась в конце прошлого 
года, по инициативе Дениса 
Пушилина Правительством 
ДНР принят проект постанов-
ления, направленный на ре-
шение проблем, сложивших-
ся на пунктах пропуска через 
линию разграничения между 
ДНР и Украиной.

Документ принят в качестве 
необходимой меры реагиро-
вания на многочисленные жа-
лобы жителей Республики на 
неудовлетворительную работу 
КПВВ. Это неоправданно боль-
шие очереди, фактическое от-
сутствие льготного пересечения 
для инвалидов и других катего-
рий граждан. 

« Речь идет об удобстве прохож-
дения КПВВ нашими граждана-
ми. Решить эту острую социаль-
ную проблему в рамках тех воз-
можностей, которые у нас имеют-
ся, мы обязаны», – заявил Пред-
седатель Правительства ДНР 
Александр Ананченко во время 
заседания Правительства Ре-
спублики 23 января.

От проблем с пересечением 
линии разграничения через 
КПВВ между ДНР и Украиной в 
первую очередь страдают по-
жилые люди. Только за первый 
неполный месяц нового года на 
пунктах пропуска умерли шесть 
человек – не выдержало сердце.

Все смерти зафиксированы на 
пункте пропуска «Майорск» под 
Горловкой.

Проблемы на блокпостах 
будут решены

Цены по ряду позиций на про-
довольственном рынке ДНР 
снизились по сравнению с по-
казателями в предновогодние 
дни. 

Кроме того, от-
мечается отсут-
ствие суще-
ственных ко-
лебаний сто-
и м о с т и  н е -
п р о д о в о л ь -
ственных то-
варов, сооб-
щ ае т  о ф и ц и-
альный сайт Пра-
вительства ДНР.

«После сезонного ценового по-

вышения на отдельные наимено-
вания продуктов питания к се-
редине января 2019 года ситу-
ация на потребительском рынке 
в Республике вернулась к преж-
нему ценовому равновесию», – 

отметили в пресс-
службе ведомства. 

О т м е ч а е т с я 
с т а б и л и з а ц и я 
цен на хлеб, са-
хар, бакалейную 
продукцию и са-
л о.  С н и з и л а с ь 

стоимость това-
ров молочной груп-

пы, гречневой крупы и мяса сви-
нины.

Ценовое равновесие
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Говорят, время лечит, однако 
скорбную дату 22 января 2015 
года жители Донецкой Народной 
Республики не забудут никогда. 

 
В этот день Донецк с самого ран-

него утра содрогался от разрывов 
снарядов украинских карателей. 
Как выяснилось, позже, город под-
вергся одному из самых массиро-
ванных, продолжительных и бесче-
ловечных обстрелов с начала укра-
инской агрессии. Под огонь попа-
ли промышленные объекты, во-
енное училище, жилые кварталы. 
Украинские каратели обстрели-
вали город более трех часов. Ка-
залось, что они поставили целью 
выпустить по безоружным граж-
данам все имеющиеся у них в на-
личии боеприпасы. 

Обстрел в час пик 
В 8 часов 35 минут, в час пик, 

когда люди, несмотря на звуча-
щую над городом канонаду, еха-
ли на работу, серия взрывов раз-
далась в микрорайоне Боссе. Под 
огонь крупнокалиберной артилле-
рии ВСУ в Ленинском районе по-
пала остановка общественного 
транспорта «Завод Донгормаш». 
В результате погибло 13 человек, 
17 получили ранения и тяжелей-
шие увечья. 

Четвертый год подряд на месте 
этой страшной трагедии собира-
ются жители со всех концов Респу-
блики, для того чтобы почтить па-
мять погибших в то страшное утро. 

Во вторник, 22 января 2019 года, 
на митинг пришли более двух ты-
сяч человек. 

В мероприятии приняли участие 
Глава ДНР Денис Пушилин, Пред-
седатель Народного Совета ДНР 
Владимир Бидёвка, Руководитель 
Центрального исполкома ОД «ДР» 
Алексей Муратов, пострадавшие 
и очевидцы той страшной траге-
дии, представители СМИ и рядо-
вые граждане, которые не остают-
ся равнодушными к горю соотече-
ственников и возмущены бесчело-
вечными действиями ВСУ. 

После панихиды по невинным 
жертвам агрессии ВСУ к присут-
ствующим обратился Глава Ре-
спублики. 

«В тот день погибли наши земля-
ки, многие получили ранения. По-
рою кажется, что события тех дней 
– это сон, и побыстрее хочется про-
снуться. Но увы, мы просыпаемся 
и продолжаем наблюдать жестокие 
реалии бесчеловечной украинской 
агрессии. Реалии, которые раз за 
разом заставляют сталкиваться с 
чудовищными преступлениями – 
будь это троллейбус на Боссе, авто-

бус под Волновахой, тер-
рористические акты на 
блокпостах под Еленов-
кой, Ясиноватой, Гор-
ловкой», – отметил 
Денис Пушилин. Он 
подчеркнул, что Ки-
ев делает все воз-
можное, чтобы за-
пугать жителей Дон-
басса. Но эти уси-
лия тщетны. 

«Наши враги хо-
тели бы, чтобы мы 
дрогнули. Дрог-
нули и останови-
ли свою борь-
бу.  Н о  н е т. 
Н е  и м е -
е м  п р а -
в а .  М ы 
обязаны 
дойти до 
победы. 

М ы 
о б я з а -
ны помнить 
всех тех, кого 
потеряли. Свет-
лая память погиб-
шим. Мы не забудем. И мы обяза-
тельно дойдем до победы», – под-
черкнул Глава государства. 

Председатель Народного Сове-
та ДНР Владимир Бидёвка заявил, 
что, несмотря на годы, страшные 
преступления киевских карателей 
не будут забыты никогда. 

«Вот уже четыре года эта дата 
является для нас днем памяти о 
трагедии, когда Украина преступ-
ным образом обстреляла мирных 
горожан. Мы не сможем забыть 
эту боль, и она никогда не поки-
нет наши сердца. Киевская власть 
по-прежнему хочет отобрать у нас 
право на выбор и даже право на 
жизнь, но мы этого не допустим. 
Мы должны добиться долгождан-
ной победы и мира. Светлая па-
мять погибшим!» – сказал спикер 
парламента. 

Свидетельства очевидца
Депутат Народного Совета ДНР 

от фракции «Донецкая Республи-
ка» Юлия Михайлова в тот страш-
ный день пострадала во время об-
стрела микрорайона Боссе. В бе-
седе с журналистами она поде-
лилась своими воспоминаниями. 

«Я была в троллейбусе № 17 и 
помню всё, что произошло в этот 
день – ужасный взрыв, сработав-

шую сигнализацию в машинах, 
огонь, запах пороха… Я посмотре-
ла на себя и увидела свои оторван-
ные руку и ногу. Когда я выползла 
из троллейбуса, прилетело еще не-
сколько мин. Мне больно от этих 
воспоминаний до сих пор. Очень 
больно», – со слезами на глазах 
вспоминает Юлия Михайлова со-
бытия того дня. 

Ждет семья братских 
народов

Р у ко в о д и -
т е л ь  Ц е н -
трального 

исполкома ОД «ДР» Алексей Мура-
тов в своем общении с журнали-
стами подчеркнул, что задача ак-
тивистов Общественного Движе-
ния «Донецкая Республика» сде-
лать все, чтобы наши потомки не 
забывали подвига людей, отдав-
ших свои жизни за свободу и не-
зависимость ДНР. 

«В последнее время все чаще зву-
чат слова, что наши люди устали от 
войны, люди хотят мира, и я уверен, 
что он скоро наступит на нашей ге-
роической земле Донбасса. Но в то 
же время мы должны помнить обо 
всех и о каждом погибшем и по-
страдавшем в этой войне. Зада-
ча Общественного Движения «До-
нецкая Республика» сделать все, 
чтобы наши дети, внуки и правну-
ки чтили нашу историю, подвиг на-
ших героев, помнили о тех, кто от-
дал жизнь за нашу свободу. Народ, 
не помнящий своего прошлого, не 
имеет будущего. Уверен, что Дон-
басс ждет достойная судьба в се-
мье братских народов, и мы прило-
жим для этого все усилия», – под-
черкнул Алексей Муратов.

По окончании митинга выстрои-
лась огромная очередь, чтобы воз-
ложить цветы к памятнику погиб-
шим и зажечь свечи у подножия 
монумента. 

Не забудем, не простим
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бус под Волновахой, тер-
рористические акты на
блокпостах под Еленов-
кой, Ясиноватой, Гор-
ловкой», – отметил 
Денис Пушилин. Он
подчеркнул, что Ки-
ев делает все воз-
можное, чтобы за-
пугать жителей Дон-
басса. Но эти уси-
лия тщетны. 

«Наши враги хо-
тели бы, чтобы мы 
дрогнули. Дрог-
нули и останови-
ли свою борь-
бу.  Н о  н е т.
Н е  и м е -
е м  п р а -
в а .  М ы 
обязаны 
дойти до 
победы.

М ы 
о б я з а -
ны помнить 
всех тех, кого 
потеряли. Свет-

шую сигнализацию в машинах,
огонь, запах пороха… Я посмотре-
ла на себя и увидела свои оторван-
ные руку и ногу. Когда я выползла
из троллейбуса, прилетело еще не-
сколько мин. Мне больно от этих 
воспоминаний до сих пор. Очень 
больно», – со слезами на глазах 
вспоминает Юлия Михайлова со-
бытия того дня.

Ждет семья братских 
народов

Р у ко в о д и -
т е л ь  Ц е н -
трального 

«Молодежка» 
готовится к съезду
 В городах и районах Республики 

стартовали отчетно-выборные кон-
ференции Общественной Организа-
ции «Молодая республика». Первая 
конференция состоялась 23 января 
в Шахтерском техникуме кино и те-
левидения имени А. А. Ханжонкова.

В мероприятии приняли участие депу-
тат НС ДНР от фракции «Донецкая Ре-
спублика» Кирилл Макаров, глава адми-
нистрации, секретарь местного отделе-
ния ОД «ДР» Шахтерска Александр Ша-
тов, руководитель Шахтерского город-
ского отделения ОО «МР» Сергей Мас-
лов, представители городской власти и 
молодежь города.  

«В первую очередь хочу поздравить вас 
с успешным стартом –  первой отчетной 
конференцией Обществ енной Организа-
ции «Молодая республика», подводящей 
итоги 2018 года. Хочется отметить, что 
на данный момент руководство организа-
ции уже определило основные направле-
ния деятельности, в рамках которых бу-
дет строиться работа «Молодой респу-
блики» в 2019 году, были учтены ошиб-
ки прошедшего года, сделаны выводы, 
проанализированы результаты. В 2019 
году основной упор планируется сде-
лать именно на работу с местными от-
делениями, а также на работу с высши-
ми и средними учебными заведениями 
Республики», – обратился к участникам 
конференции Кирилл Макаров.

В ходе конференции были рассмотре-
ны вопросы о проделанной работе Шах-
терского отделения за 2018 год, об из-
брании руководителя Шахтерского го-
родского отделения ОО «МР», а также 
выбраны делегаты для участия в IV еже-
годном съезде Общественной Организа-
ции «Молодая республика».

«С уверенностью могу сказать, что нас 
ждет огромная работа совместно с мо-
лодежным движением нашего города. 
Молодежь – наше будущее и наша на-
дежда. Мы настроены на качественное 
общение, мы готовы сотрудничать, по-
тому что актив «Молодой республики» 
– это именно те ребята, которые всег-
да приходят к нам с инициативами, ин-
тересными предложениями», – заявил 
Александр Шатов. 

В свою очередь руководитель местно-
го отделения ОО «МР» рассказал о ре-
зультатах работы отделения, выделив ос-
новные мероприятия, которые проводи-
лись под эгидой организации: реализа-
ция проекта к 65-летию город Шахтер-
ска «Мой город – моя гордость, мое бу-
дущее» по благоустройству территории 
города; продолжение работы над про-
ектом «Сквер Мира», а также в рамках 
акции социальной интеграции людей с 
ограниченными физическими возмож-
ностями «АНТИбезразличие».

«Главная цель акции «АНТИбезразли-
чие» – привлечь внимание общества к 
потребностям людей с ограниченными 
физическими возможностями, разру-
шить стену равнодушия молодежи го-
рода к проблемам инвалидов», – уточ-
нил Сергей Маслов.

Напомним, что отчетно-выборные кон-
ференции будут проходить во всех го-
родах и районах Республики, вплоть до 
проведения итогового Съезда органи-
зации в феврале.  



СОВЕТЫ СПЕЦИАЛИСТОВ

Первое собрание ак-
тива ОД «ДР» в насту-
пившем году состоя-
лось 17 января в До-
нецке. Перед секре-
тарями местных от-
делений ОД «ДР», ру-
ководителями испол-
комов Общественно-
го Движения городов 
и районов Республи-
ки, а также руководи-
телями общественных 
приемных Председа-
теля ОД «ДР» Дениса 
Пушилина с доклада-
ми выступили руково-
дители основных на-
правлений Централь-
ного исполкома Обще-
ственного Движения 
«Донецкая Республи-
ка». На встрече акти-
ва ОД «ДР» были наме-
чены основные цели и 
задачи работы Движе-
ния на 2019 год. 

Руководитель отдела 
с т ру к т у р н о г о р а з в и-
тия Е лена Ра домская 
подчеркнула важность 
в з а и м о д е й с т в и я О б -
щественного Движения 
«Донецкая Республика» 
с жителями нашего го-
сударства. «Мы долж-

ны быть максимально 
близк и к люд ям и не 
должны потерять с ни-
ми ту взаимосвязь, ко-
торая возникла в 2014 
году. В этом направле-
нии отделом структур-
ного развития веду т-
ся плановые работы по 

организации деятель-
ности местных отделе-
ний ОД «ДР», с секрета-
рями первичных ячеек 
ОД «ДР» планируются 
сходы, встречи с граж-
данами, а так же при-
влечение в ряды Обще-
ственного Движения но-

вых активистов. Плано-
вая численность, уста-
новленная на этот год, 
составляет 15950 новых 
членов»,  – сообщила 
Елена Радомская и на-
помнила, что на первом 
месте стоит не столько 
количественная, сколь-

ко качественная состав-
ляющая. 

По ее словам, важным 
направлением деятель-
ности в 2019 году явля-
ется активизация уча-
стия депутатов НС ДНР 
в работе местных отде-
лений ОД «ДР». 

«Мы буд е м п р и в л е -
кать большее количе-
ство депутатов к реше-
нию вопросов, которые 
поднимаются граж да-
нами нашей Республи-
ки. В то же время, учи-
тывая положительный 
опыт работы глав го-
родских а дминистра-
ций Макеевки и Старо-
бешево в качестве се-
кретарей местных от-
делений, главы всех го-
родов и районов долж-
ны взять на себя ответ-
ственность и возгла-
вить местные отделения 
ОД «ДР». Это позволит 

эффективнее взаимо-
действовать с местны-
ми администрациями, 
а также повысить уро-
вень ответственности 
перед жителями. Секре-
тари местных отделений 
как лидеры обществен-
ного мнения будут вести 
работу по привлечению 
новых членов ОД «ДР», 
– продолжила Елена Ра-
домская.

Поскольку Республика 
остро нуждается в ква-
лифицированных спе-
циа листа х во многих 
сферах деятельности, 
по мнению Радомской, 
именно ОД «ДР» долж-
но стать кузницей ка-
дров Республики. 

«Подбор кадров будет 
осуществляться в со-
трудничестве с профиль-
ными министерствами 
путем проведения тема-
тических форумов, где 
любой желающий смо-
жет представить про-
ек т развития отрасли 
либо свое видение ре-
шения проблемного во-
проса», – считает руко-
водитель отдела струк-
турного развития. 

Впереди серьезная работа 
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Начальник организацион-

ного отдела ЦИ Обществен-

ного Движения «Донецкая 

Республика» Ирина Рома-

нюк подвела итоги работы 

отдела за прошлый год и 

рассказала о приоритетных 

направлениях на текущий.  

«За прошлый год ОД «ДР» 
проделана колоссальная ра-
бота – проведено более 14 
тысяч мероприятий! В минув-
шем году стартовали такие 
крупные проекты, как «Воз-
раст без границ», «Республи-
ка для всех», «Яркое детство», 
«Герои» и «Эхо времен». 

Так, например, проект «Яр-
кое детство» охватил порядка

90 тысяч человек. В рамках 
этого проекта были организо-
ваны экскурсии в театры, му-
зеи, кинотеатры, планетарий, 
ботанический сад, на произ-

водственные предприятия, 
кроме того проводились кон-
церты, фестивали, конкурсы и 
соревнования. 

В проекте «Эхо времен» при-
няли участие более 120 тысяч 
человек, в проекте «Герои» – 
более 38 тысяч, в проекте «Ре-
спублика для всех» – 28 тысяч 
человек. 

В рамках проекта «Возраст 
без границ» – было проведе-
но более 200 мероприятий», – 
сообщила Романюк. 

По ее словам, анализ всех 
мероприятий за прошедший 
год позволил сделать вывод, 
по каким направлениям в на-
ступившем году следует уси-
лить работу. 

Руководитель управления агитации и про-
паганды ЦИ ОД «ДР» Ирина Байдацкая под-
черкнула важность правильного выстраива-
ния информационной политики. 

«Главной задачей на сегодняшний день являет-
ся выстраивание системной работы по качествен-
ному и оперативному информированию жителей 
ДНР о деятельности ОД «ДР» и вовлечению их в 
прямой диалог посредством различных спосо-
бов, в том числе с помощью интернет-ресурсов. 
Мы должны не только рассказывать о себе, но и 
слышать жителей Республики и принимать дей-
ственные меры по решению всех обозначенных 
вопросов», – сказала она и отметила, что на се-
годняшний день мощным информационным ре-
сурсом ОД «ДР» является еженедельная газета 
«Донецкая Республика», тираж которой состав-
ляет 50 тысяч экземляров. 

Напомним, что деятельность ОД «ДР» отражается 
также на сайте http://oddr.info/, в социальных сетях: 

• ВКонтакте – vk.com/od_dr; 

• Фейсбуке – facebook.com/oddr.info/; 

• Инстаграм – www.instagram.com/od_dr/; 

• Телеграм – t.me/oddr_info и видеоканале 
youtube.

• Одноклассники – ok.ru/oddr.info

Заместитель руководителя Центрально-

го исполкома ОД «ДР» по общественным 

приемным Председателя Общественного 

Движения «Донецкая Республика» Дени-

са Пушилина Сергей Кондрыкинский счи-

тает, что работа общественных приемных 

должна соответствовать лозунгу «Возмож-

ность, доказанная делом». 

С этой целью в текущем году для удобства 
жителей Республики создаются горячие ли-
нии, с помощью которых они смогут оставить 
обращение в Общественную приемную. 

Горячая линия – 071-155-0155 – уже несколь-

ко дней действует в Центральном исполкоме 
и в ближайшее время заработает в каждом 
местном отделении Общественного Движе-
ния «Донецкая Республика». 

«В настоящее время разрабатывается зако-
нопроект, касающийся электронной подписи, 
для того, чтобы упростить и в разы сократить 
сроки решения проблемных вопросов населе-
ния. Мы планируем трансформировать Обще-
ственные приемные в штабы, куда люди смо-
гут приходить не только с жалобами, но и с 
предложениями. Впереди у нас серьезная ра-
бота, с которой мы справимся!» – резюмиро-
вал Кондрыкинский. 

В газете и в интернете

В приоритете – социальные проекты 

Электронный автограф в помощь

сус даддд рс а дол

16 тысяч
новых активистов

пополнят ряды 
ОД «ДР» в 2019 году

14 тысяч
мероприятий

провело ОД ДР за 2018 год

120 тысяч
человек

приняли участие 
в патриотическом проекте 

«Эхо времен»

•

•



17 января в Доме профсо-
юзов во время собрания ак-
тив Общественного Движе-
ния «Донецкая Республика» 
пообщался с российским 
общественным и политиче-
ским деятелем, писателем, 
блогером, публицистом – 
Николаем Стариковым.

В рамках мероприятия руко-
водители местных отделений 
ОД «ДР», активисты движения, 
общественники и представи-
тели СМИ смогли принять уча-
стие в конструктивном диало-
ге с лидером движения «Па-
триоты Великого Отечества». 
Практически два часа Николай 
Стариков рассказывал о сво-
ем видении будущего Русско-
го мира, о том, как можно за-
вершить военный конфликт в 
Донбассе, отвечал на много-
численные вопросы активи-
стов ОД «ДР» и журналистов. 

От вас черпаем силы
«Мы приехали с моими кол-

легами по движению «Патрио-
ты Великого Отечества» сюда 
в Донбасс, чтобы поддержать 
местных жителей и узнать, ка-
кие проблемы на сегодняшний 
день более всего волнуют ря-
довых граждан, обсудить пу-
ти их решения и, конечно же, 
пообщаться», – рассказал о 
целях своего визита россий-
ский политик. По его словам, 
такое общение очень важно 
не только для жителей Дон-
басса, но и для граждан Рос-
сии. «Поверьте, определённые 
силы мы черпаем именно от 
вас. Для вас это может быть 
и незаметно, но в России то-
же ведь есть свои проблемы, 
и пути их решения очень ча-
сто вырабатываются именно 
здесь», – отметил Стариков.

Николай Стариков был удив-
лен, узнав, что Общественное 
Движение «Донецкая Респу-
блика» насчитывает уже бо-
лее 205 тысяч человек. 

«Хотел бы привести истори-
ческий пример: в июле 1917 
года, во время взятия власти 
партия большевиков в масшта-
бах Российской империи, ко-
торая гораздо больше в раз-
мерах, чем Донбасс и ДНР, со-

ставляла 240 тысяч человек. 
240 тысяч человек на тогдаш-
нюю 150-миллионную Рос-
сийскую империю, смогли не 
только взять власть, но и ее 
удержать, победить в войне, 
развить экономику, постро-
ить совершенно иное госу-
дарство. Сегодня потенциал 
Общественного Движения в 
Донбассе очень серьезный. 
Вы обладаете всем необхо-
димым, чтобы решить любые 
задачи», – считает российский 
общественник.

Политик считает, что основ-
ная проблема Донбасса – это 
продолжение агрессии со сто-
роны киевской власти. 

«Я бы даже назвал их сепа-
ратистами – людьми кото-
рые хотят раз-
ва лить на ча-
сти единый на-
род, хотят отде-
литься от рус-
ского языка, со-
вместной веко-
вой истории и 
культуры, хо-
тят отделить-
с я от  с в о и х 
корней. Поэ-
тому с моей 
точки зрения 
н а с т о я щ и е 
сепаратисты 
сидят в Киеве. 
И в феврале 2014 
года в результате 
госпереворота они за-
хватили власть. Все дальней-
шие события – это результат 
произошедшей тогда узур-
пации власти», – подчеркнул 
Стариков. 

Гражданство РФ 
всем желающим!

По словам российского по-
литика, сегодня основная за-
дача и Донбасса, и России, и 
всего международного сооб-

щества закончить конфликт 
невоенными средствами. Это 
очень сложно, но этот путь на-
до сделать как можно более 
коротким и бескровным.

«Мне бы хотелось несколь-
ко слов сказать о видении мо-
их коллег по Общественному 
Движению «Патриоты Великого 
Отечества», как нужно решать 
ситуацию в Донбассе. Мы счи-
таем, что сегодня необходи-
мо начать массовое и срочное 
предоставление гражданства 
РФ жителям Донбасса. Это 
только первый шаг. Дальше мы 
считаем, что Россия должна 
предоставить гражданство РФ 
каждому гражданину Украины, 
кто не запятнал себя никакими 
государственными преступле-

н и я м и  и 
борьбой с 
собствен-
ными со-

гражда-
нами, не 
служил в 

нацистских бата-
льонах и т. д. И 
когда в Донбас-
се, в России и 
на Украине бу-
ду т гра ж д ане 
одного государ-
ства, то мне ка-

жется, что война 
прекратится сама 

собой. Граждане од-
ного государства лег-

ко смогут договориться 
между собой прекратить стре-
лять», – поделился возможным 
рецептом прекращения бое-
вых действий общественник.

Стариков подчеркнул: для 
того чтобы решить любую 
проблему, также необходима 
идея. В нашем случае – это за-
щита. Защита русского языка, 
своего дома, нашей истории, 
памяти деда, который когда-
то сражался с нацистами… 

«Первое, чем должны зани-
маться Общественные Дви-
жения, – это сохранить идею, 
ее развивать, дополнять и как 
можно шире ее распростра-
нять. Может показаться, что 
в войне самое главное – ко-
личество танков, пушек, сол-
дат… это, конечно же, важно, 
но самое важное – это идея. 
Потому что в танках сидят лю-
ди и автоматы в руках сжимают 
люди, очень важно, что у этих 
людей в голове и в сердце. Ес-
ли там с идеей все в порядке, 
то этот народ и армия стано-
вится непобедимыми», – счи-
тает политик. 

Законная 
государственность 

Во время беседы была затро-
нута тема признания Россией 
Республик Донбасса в каче-
стве отдельных государств, как 
это произошло в Приднестро-
вье, Абхазии и Южной Осетии. 

«Я рискую высказать мысль, 
которая вам не понравится, 
но считаю, что это не самое 
правильное и разумное дей-
ствие. Мы видим, что призна-
ние так называемых непри-
знанных государств привело к 
замораживанию конфликта на 
долгие десятилетия без раз-
решения главной проблемы. 
Это дает возможность внеш-
ним противникам для разжи-
гания новой войны», – сказал 
Стариков, приведя в пример 
Молдавию и Приднестровье. 
По его мнению, противостоя-
ние между президентом, кото-
рый занимает промолдавскую 
позицию, и парламентом, в ко-
тором прозападные силы пока 
имеют большинство, набира-
ет обороты. Именно Запад хо-
чет вывести из Приднестровья 
российских миротворцев, для 
того чтобы возобновить бое-
вые действия.

ПОД ПАТРОНАТОМ ОД «ДР» 
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Во время встречи с активиста-
ми ОД «ДР» 17 января в Донецке 
и 18 января в прифронтовой Гор-
ловке Николай Стариков много 
говорил о важной роли Обще-
ственного Движения «Донецкая 
Республик» не только в Донбас-
се, но и в России. 

Донбасс, как 
лакмусовая бумага

ТОЛЬКО ФАКТЫ

  С начала вооруженного 
конфликта в Донбассе Нико-
лай Стариков посетил ДНР 
трижды – в 2015-м, 2017-м 
и январе 2019-го. 

 Во время визита в 2017-м
году Стариков привез в Ре-
спублик у г уманитарную 
помощь, предназначен-
ную вдовам погибших за-
щитников ДНР и их детям, 
а также презентовал свою 
новую книгу «Война чужи-
ми руками».

  С 2006 года изданы 18 
книг, автором которых яв-
ляется Николай Стариков. 
В 2018 году вышла в свет 
его новая книга – «Нена-
висть. Хроники русофо-
бии».

Мир в Донбассе будет обеспечен на десятилетия и 
столетия вперед исключительно, если сепаратисты 
будут изгнаны из киевской власти. Нужно ставить во-
прос о том, что в Донбассе находится законная госу-
дарственность, в Киеве государственность – незакон-
ная. Одним словом, война закончится, когда будут лик-
видированы результаты того переворота, который про-
изошел в феврале 2014 года.

! «Возможно, вы не осознаете важ-
ность того, что здесь происходит 
для всей России. Россия сегод-
ня не идеальна, очень часто соб-
ственные проблемы мы видим как 
отражение в зеркале, смотря на ту 
ситуацию, которая происходит в 
Донбассе», – поделился россий-
ский политик.

Он привел яркий пример, предо-
ставление российского граждан-
ства для жителей бывших стран 
СССР. По его словам, немногие 
россияне знали о том, что эта про-
цедура унизительная и бюрокра-
тически запутанная. Для того что-
бы получить гражданство РФ, жи-
тель Донбасса три раза сдавал эк-
замен по русскому языку. 

«Ситуация в Донбассе как лакму-
совая бумага высветила недостат-
ки в законодательстве РФ.  Имен-
но она высветила недостатки за-
конодательных органов, которые 
до сих пор, несмотря на прямые 
указания президента, не приня-
ли необходимые законы, которые 
дали возможность русским полу-
чать паспорта в течение не лет, а 
нескольких месяцев, по простой 
процедуре», – говорит политик.  

Николай Стариков признался, что, 
возможно, эта проблема и оста-
лась бы незамеченной, если бы 
не вмешались общественные ор-
ганизации. 

«В этом смысле функция обще-
ственных организаций – указывать 
власти на ошибки, поправлять ее 
и направлять в нужное русло», – 
сказал политик. 

Стариков отметил, что во время 
поездок в ДНР и ЛНР понял, что 
политическая партия, возможно, 
не улучшая структура для изме-
нений в жизни России, и тоже ини-
циировал создание Общественно-
го Движения. 

«Во многом это понимание при-
шло после многочисленных поез-
док в Донбасс, от общения с ва-
ми, активистами ОД «ДР». Пони-
мание, что многие ситуации мо-
гут решаться не в рамках полити-
ческих партий, а в рамках Обще-
ственных Движений, мы должны 
сказать спасибо вам. Одним сло-
вом, мы многому у вас учимся », – 
сказал Николай Стариков.

Рецепт прекращения войны
   от российского политика

Желаете ли вы получить 
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Но в самом ли деле американо-
шведская фирма Westinghouse, об-
ладающая этой уникальной техно-
логией, решила поделиться ею с 
незалежной? 

Как сообщ ает деловая газета 
«Взгляд», министр энергетики и 
угольной промышленности Украи-
ны Игорь Насалик в минувшую пят-
ницу, 18 января, заявил, что Киев 
получил от компании Westinghouse 
разрешение на использование ее 
технологии производства ядерно-
го топлива. 

«За последние три года мы нача-
ли строительство четырех ядерных 
объектов, – сообщил он, выступая 
в Верховной раде. – Один из них 
– строительство завода по произ-
водству ядерного топлива в Украи-
не. Мы полностью завершили пере-
говорный процесс, получили согла-
сие Westinghouse на использование 
его технологий. Уже буквально че-
рез три года мы можем завершить 
строительство завода по производ-
ству ядерного топлива». 

При этом, по словам Насалика, 
обогащение урана будет происхо-
дить за пределами незалежной. 
«Мы его проводить не можем, по-
тому что потеряли статус ядерной 
державы», – посетовал он, напом-
нив, что пока Westinghouse постав-
ляет в Украину  только 46% ядерно-
го топлива, а остальные 54% – это 
по-прежнему российское топли-
во производства концерна «ТВЭЛ». 

Таблетки для реакторов
Алексей Анпилогов, эксперт, про-

работавший много лет в украин-
ской атомной энергетике, поясня-
ет: «Лишь несколько компаний в ми-
ре владеют технологией производ-
ства тепловыделяющих элементов 
(сокращенно – ТВЭЛ). 

ТВЭЛы, главные элементы актив-
ной зоны реактора, которые содер-
жат ядерное топливо, – это «таблет-
ки», которые вставляются в трубку, 
которая называется тепловыделяю-
щей сборкой – ТВС». 

Трубки ТВС, в свою очередь, со-
бираются в пакеты – которые бы-
вают шестигранными (советского 
и российского типа) и квадратны-
ми (такие используются в АЭС на 
Западе). «Westinghouse до сих пор 
со своего завода в Швеции постав-
лял готовые ТВС, собранные в па-
кеты. Причем поставлял, в том чис-
ле и пакеты «советского образца», 
подчеркнул эксперт. Технология уже 
отработанная. «Реакторы советско-
го дизайна стоят не только на Укра-
ине. Westinghouse до этого пытал-
ся несколько раз зайти на топлив-
ный рынок Чехии, Венгрии, других 
европейских стран. В основном, это 
страны бывшего соцлагеря, хотя и в 
Финляндии стоят реакторы россий-
ского типа», – объяснил Анпилогов. 

Что касается Украины, туда аме-
риканский производитель зашел 
далеко не вчера. Сотрудничество 
началось еще при Леониде Кучме. 
«На Южноукраинской АЭС не один 

энергоблок уже загрузили», – отме-
чает Анпилогов. 

В чем тогда новизна заявления ми-
нистра Насалика? «Смысл в следу-
ющем: мы не будем строить завод 
совместно с Россией, а будем де-
лать с американцами», – пояснил 
Анпилогов.

Отверточное 
производство

Анпилогов напомнил о планах «доч-
ки« «Росатома» – топливной компа-
нии «ТВЭЛ» – на Украине. При Вик-
торе Януковиче, в 2010-м, был за-
ключен контракт на строительство 
завода по производству ТВЭЛов. 
Старт был намечен на 2015 год. Но 
после Евромайдана новая власть 
заморозила строительство, зая-
вив, что намерена вообще изба-
виться от российских поставок то-
плива для своих АЭС. 

Изначально предполагалось, что на 
этом заводе не будет полного цик-
ла производства атомного топлива, 
пояснил Анпилогов. Россия не со-
биралась давать Украине возмож-
ность для разделения изотопов. То 
есть Москва не хотела делиться с 
Киевом технологиями, которые по-
тенциально помогут для создания 
ядерных боеголовок. 

Анпилогов подчеркивает: «Амери-
канцы передают лишь часть техно-
логий. Таблетирование топлива – 
это очень серьезная процедура, и 
Westinghouse вряд ли будет переда-
вать свое ноу-хау украинской сторо-
не. Киев выдает желаемое за дей-
ствительное». 

Технология, «которой владеют от 
силы пять компаний», весьма слож-
на. Украина вряд ли сможет постро-
ить собственный завод, который бу-
дет работать на основе американ-
ских технологий, указывает и быв-
ший замминистра атомной энерге-
тики России, гендиректор Институ-
та проблем энергетики Булат Ниг-
матулин. 

«Нужны люди, которые знают тех-
нологию тепловыделяющего про-
изводства: сначала ТВЭЛов, потом 
циркониевых штифтов, а потом тех-
нологию отработать надо, – пояснил 
Нигматулин. – Это делается деся-

тилетиями. Нужно вложить инвести-
ции, нужно построить заводы, де-
лать циркониевые трубки». 

План, озвученный украинскими 
чиновниками, – «это безумие! Это 
могло родиться только в горячеч-
ном мозгу какого-то очередного 
идиота». «Я очень сочувствую сво-
им коллегам, которые остались ра-
ботать на атомных станциях Украи-
ны», – вздыхает Нигматулин. 

Возможно, американцы и пере-
несут какие-то элементы техноло-
гии на территорию Украины, не ис-
ключил Анпилогов: «Например, они 
будут поставлять туда уже готовые 
ТВЭЛы и готовые трубки, в которые 
они будут собираться». 

Итак, Украина получает все то же 
отверточное производство из гото-
вых компонентов – просто при уча-
стии уже не российской, а амери-
канской компании. 

Но эта тепловая сборка будет зо-
лотой – как минимум в два раза вы-
ше, чем в  России. Вырастет и цена 
на электроэнергию. 

Cвоего не упустят
Понятно, что Westinghouse хочет 

получить весь такой достаточно 
жирный кусок рынка, как Украина, 
– это четыре атомных станции, де-
сяток энергоблоков. «Своего они не 
упустят. И для того чтобы еще боль-
ше привязать Украину к своему то-
пливу, под видом якобы технологии 
полного цикла будет торжествен-
но открыто отверточное производ-
ство. Все это будет с пением гимна 
Украины и размахиванием флагами 
выдаваться за «начало производ-
ства настоящих украинских ТВС и 
ТВЭЛов», – ожидает эксперт. 

«Хотя понятно, что максимум укра-
инским там будет уран, который, 
самое большее, может быть обога-
щен до реакторного урана на рос-
сийских центрифугах – а потом уже 
он пойдет на заводы Westinghouse, 
где из него изготовят «таблетки», и 
это вернется на Украину по цене, как 
минимум завышенной в 2-3 раза», 
– отмечает Анпилогов, припоминая 
украинскую поговорку «дурень дум-
кой богатеет». 

ОТЧЕТ О ПРОДЕЛАННОЙ РАБОТЕ

«СТУДРЕСПУБЛИКА»-2016

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

ТОЧКА ЗРЕНИЯ

Минэнерго Украины 
с гордостью объявило, 
что Запад передал Киеву 
технологию, которая 
позволяет использовать 
стержни с американским 
ядерным топливом в 
реакторах советского типа. 

РЕФОРМАТОРСКИЙ АЖИОТАЖ: 

Атомное фиаско Украины
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График работы
Общественных приемных ОД «ДР»
Город Дата Ведет  прием Время

Амвросиевка 30.01.2019
Глава администрации –

Тарасенко Н. Н.
10.00-
13.00

Горловка

24.01.2019
И. о. главы администрации 

– Приходько И. С.
10.00-
13.00

28.01.2019 Депутат – Закаблук Ю. М.

30.01.2019
Министр здравоохранения 

– Долгошапко О. Н.

Дебальцево 29.01.2019
И. о. главы администрации 

– Маринков И. В.
10.00-
13.00

Докучаевск 

24.01.2019
И. о. главы администрации 

– Качанов А. Ю.
10.00-
13.0029.01.2019

Министр доходов и сборов 
– Лавренов Е. Е.

31.01.2019 Депутат – Дяговец П. А.

Донецк,
Ворошилов-
ский 

31.01.2019
И. о. главы администрации 

– Кулемзин А. В.
10.00-
13.00

30.01.2019 Депутат – Пшеничная Н. А.

Донецк, 
Буденовский

29.01.2019
Министр труда и соцполи-

тики – Толстыкина Л. В.
10.00-
13.00

30.01.2019 Депутат – Абуков С. Н.

Донецк, 
Ленинский

30.01.2019 Депутат – Михайлова Ю. В.
10.00-
13.00

Донецк, 
Калининский

25.01.2019 Депутат – Волкова Н. М.
10.00-
13.00

Донецк, 
Пролетар-
ский

24.01.2019 Депутат – Богатова М. В.
10.00-
13.00

Донецк, 
Киевский

24.01.2019 Депутат – Бондарчук А. В.
10.00-
13.0029.01.2019

Глава администрации – 
Левченко В. В.

Донецк, 
Кировский

25.01.2019
Глава администрации – 

Будрин Ю. А.

10.00-
13.00

28.01.2019 Депутат – Хряков А. В.

30.01.2019 Депутат – Кузьмин К. А.

31.01.2019
Министр иностранных дел 

– Никонорова Н. Ю.

Донецк, 
Куйбышев-
ский

24.01.2019
И. о. главы администрации 

– Адамец И. И. 10.00-
13.00

29.01.2019
Пенсионный фонд – 

Сагайдакова Г. А.

Донецк, 
Петровский

24.01.2019 Депутат – Русанов В. А.

10.00-
13.00

25.01.2019
Глава администрации – 

Жуковский М. М.

29.01.2019 Депутат – Усачева А. А.

Енакиево 24.01.2019
Министр связи – 

Яценко В. В.
10.00-
13.00

Ждановка

25.01.2019
Глава администрации –

Литвинов С. Н.
10.00-
13.00

30.01.2019
Министр молодежи, 
туризма и спорта –

 Громаков А. Ю.

Зугрэс 31.01.2019
И. о. главы администрации 

– Пояус Н. В.
10.00-
13.00

Иловайск 31.01.2019 Депутат – Ковтырин А. В.
10.00-
13.00

Кировское 29.01.2019
Глава администрации – 

Ермаков С. В.
10.00-
13.00

Макеевка 25.01.2019
Министр строительства 

и ЖКХ – Наумец С. С.
10.00-
11.00

Макеевка, 
Центрально-
Городской

24.01.2019 ЦРБ – Петренко А. В.
10.00-
12.00

28.01.2019 Депутат – Чекун В. А.
10.00-
13.00

Макеевка, 
Кировский

28.01.2019
Депутат – 

Покинтелица Ю. И.
10.00-
13.00

Макеевка, 
Горняцкий

28.01.2019
И. о. главы администрации 

– Ляховец В. А.
10.00-
13.00

Новоазовск

24.01.2019 Депутат – Кравец В. В.

10.00-
13.00

25.01.2019
И. о. главы администрации 

– Яновский А. А.

28.01.2019 Депутат – Аника Я. Г.

Снежное 

25.01.2019
И. о. главы администрации 

– Дарковский А. И.
10.00-
13.00

30.01.2019
Министерство финансов –

Чаусова Я. С.
10.00-
11.30

30.01.2019 Депутат – Журавлева Т. В.
11.30-
13.00

Старобешев-
ский 

28.01.2019 Депутат – Попова И. В.
10.00-
13.0029.01.2019

И. о. главы администрации 
– Михайлов Н. П.

Тельманов-
ский 

24.01.2019 Депутат-Банах А.С.

10.00-
13.00

29.01.2019
Министр агропромышлен-
ной политики и продоволь-

ствия – Крамаренко А. А.

31.01.2019
И. о. администрации –  

Сурсяков А. В.

Торез

24.01.2019 Депутат – Дорофеев А. С.
10.00-
13.0030.01.2019

Глава администрации – 
Сериков А. В.

Углегорск 24.01.2019
Глава администрации – 

Неледва О. В.
10.00-
13.00

Харцызск

25.01.2019
Министр строительства и 

ЖКХ – Наумец С. С.
12.00-
13.00

31.01.2019
И. о. главы администрации 

– Левченко А. Н.
10.00-
13.00

Шахтерск 25.01.2019
Глава администрации – 

Швыдкий А. В.
10.00-
13.00

Ясиноватая 

25.01.2019
Министр по делам ГО и 

ЧС –
Кострубицкий А. А.

10.00-
13.00

30.01.2019
И. о. главы администрации 

– Моргун О. В.

Если американцы заняты вопросами получения контроля над 
украинской энергетикой, то европейских соседей больше вол-
нуют вопросы безопасности и, в частности, условия хранения 
радиоактивно опасных веществ. Напуганные данными незави-
симых экспертов, представители МАГАТЭ провели внеплано-
вую инспекцию Института ядерных исследований Украины, в 
ходе которой была проведена сверка радиоактивных матери-
алов, изучены режим их хранения и состояние веществ. Кро-
ме того, началась проверка энергоблока № 3 Южно-Украин-
ской АЭС на предмет безопасности его функционирования и 
возможности продления сроков эксплуатации после 2020 г. 



Праздник духовного обогащенияВо всех городах Респу-
блики 19 января отмети-
ли один из главных право-
славных праздников – Кре-
щение Господне. 

Всего в ДНР в это день с по-
мощью активистов местных от-
делений Общественного Движе-
ния «Донецкая Республика» бы-
ло подготовлено и открыто бо-
лее 40 купелей, десять из них 
– в столице Республики. Безо-
пасность жителей обеспечива-
ли около 500 сотрудников пра-
воохранительных органов, воз-
ле водоемов дежурили спаса-
тели и медики. 

ДОНЕЦК
В столице ДНР крещенские ку-

пания начались с шести утра. 
Порядка тысячи человек толь-
ко в первой половине дня приш-
ли окунуться в крещенской ку-
пели, расположенной в Киров-
ском районе Донецка. 

Праздничное мероприятие 
«День Крещения Господня» 
здесь было организовано на 
водоеме Чистые пруды. Для 
жителей выст упали творче-
ские коллективы. Гости празд-
ника могли угоститься чаем 
и кофе, шашлыком, пловом и 
шурпой.  

МАКЕЕВКА
По инициативе местного отде-

ления ОД «ДР» Советского рай-
она города Макеевки праздник 
Крещения Господня состоялся 
возле Живоносного родника 
Пресвятой Богородицы. 

«Этот прекрасный и светлый 
праздник является одним из 

важнейших и почитаемых хри-
стианских праздников. Он да-
рит каждому из нас надежду и 
любовь, способствует духов-
ному обогащению и единению. 
Желаю в этот день набраться 
священной энергии, которую 
дарит крещенская вода, и пе-
ренять мудрость, которую она 
хранит!» – обратился к земля-
кам глава администрации Со-
ветского района Макеевки Вла-
димир Гизоев.  

КИРОВСКОЕ
Организаторы праздника в го-

роде Кировское – местное от-
деление ОД «ДР», администра-
ция города и ГП «Шахта «Ком-
сомолец Донбасса» – сделали 
все возможное, чтобы меро-
приятие прошло для кировчан 
комфортно. 

Накануне праздника террито-
рия водоема около ВПС-3 бы-

ла благоустроена: подготовле-
на прорубь, оборудован спуск 
к воде, установлена палатка 
для переодевания и обогрева. 

«Э тот праз дник обращ ает 
нас к ценностям добра и ми-
л о с е р д и я,  ко т о р ы е  с е г о д-
ня, как и столетия назад, по-
прежнему служат для нас глав-
ными нравственными ориен-
тирами. Праздник Крещения 
объединяет всех жителей в их 
стремлении хранить духовные 
ценности», – отметил секре-
тарь местного отделения Об-
щественного Движения «До-
нецкая Республика» Сергей 
Ермаков. 

В этот день желающих оку-
нуться в ледяную воду было 
немало – с головой ныряли и 

взрослые, и дети – считается, 
что купание в крещенской во-
де на весь год защитит от бо-
лезней тело и очистит душу от 
всех грехов. 

ДОКУЧАЕВСК
По уже сложившейся тради-

ции праздник Крещения Го-
сподня в Докучаевске прошел 
на водохранилище Новая пло-
тина. Мероприятие организо-
ванно администрацией г. Доку-
чаевска и местным отделением 
Общественного Движения «До-
нецкая Республика».

В празднике приняли участие 
и. о. главы администрации го-
рода Александр Качанов, депу-
тат НС ДНР от фракции «Донец-
кая Республика» Александр Дя-

говец, министр связи ДНР Вик-
тор Яценко и генеральный ди-
ректор государственного пред-
приятия «Почта Донбасса» Де-
нис Неудачин, а также другие 
почетные гости. 

«Крещение Господне – вели-
кий православный праздник, 
день когда нужно забыть обо 
всем плохом и открыть свое 
сердце для добра. Пусть чи-
стая, крещенская вода омоет 
и унесет с собой все беды, пе-
чали и болезни», – поздравил 
горожан Александр Качанов.

ГОРЛОВКА
При поддержке главы админи-

страции города Горловки Ива-
на Приходько и Горловского от-
деления ОД «ДР» праздничные 
гуляния в прифронтовом горо-
де состоялись на втором Коро-
ленковском пруду. Сотни гор-
ловчан искупались в фигурной 
купели, подготовленной и укра-
шенной в честь великого хри-
стианского праздника сотруд-
никами коммунального пред-
приятия «Простор». 

В этом году иордань венчал 
красивый ледяной крест, с вы-
гравированным на нём рисун-
ком и подсветкой, изготовлен-
ный силами работников под-
разделения «Внешнее благо-
устройство». 

Для всех желающих были ор-
ганизованы богатырские заба-
вы: жим гири, борьба с мешка-
ми, балансировка на бревне, 
игра в дартс. 
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Три ледовых катка откры-
лись в среду, 23 января, в 
Кировском, Ленинском и 
Пролетарском районах До-
нецка.  

По одной ледовой площадке 
18 января открыты в Енакиево  
и центре Донецка, а 19 января 
– в Никитовском районе при-
фронтовой Горловки.

Организацию и самую слож-
ную работу – расчистку тер-
ритории под катки – взяли на 
себя активисты местных отде-
лений ОД «ДР». 

Представители местного от-
деления ОД «ДР» города Ена-
киево в числе первых отклик-
нулись на призыв Главы Респу-
блики Дениса Пушилина орга-
низовать бесплатные катки во 
всех населенных пунктах ДНР 
и, начиная с первых дней но-
вого года, занимались подго-
товкой открытия ледовой пло-
щадки – расчищали участок на 
спортивной площадке Дворца 
спорта «Шахтер» от снега да-
же при самых неблагоприят-
ных погодных условиях. 

Торжественное открытие со-
брало несколько десятков жи-

телей города, праздник посе-
тил руководитель исполкома 
МО ОД «ДР» Енакиева Максим 
Подольский. 

«Открылся очередной каток 
в Республике. Для детей и мо-
лодежи это хорошая возмож-
ность провести время с поль-
зой», – сказал он и отметил, 
что в строительство ледовой 
площадки внесли нема-
лый вклад отдел мо-
лодежи, спорта и ту-
ризма ДНР и город-
ская администрация.

В этот же день появился уже 
второй по счету каток в До-
нецке. Он расположен в Во-
рошиловском районе столи-
цы по адресу: бульвар Пуш-
кина, 2 (территория Дворца 
спорта «Шахтер»). 

Работает ледовая площадка 
ежедневно, с 09:00 до 18:00. 
Одним из первых каток опро-
бовал глава администрации 
Донецка – Алексей Кулемзин. 

«Очень счастлив и доволен, 
что сейчас столько много де-
тей могут здесь кататься. Се-
годня вспомнил детство, на 
коньках не стоял очень мно-
го лет», – признался он.

Настоящим по-
дарком к празд-
нику Крещения 
стало для ребят 
прифронтовой 
Горловки от-
крытие ле-
д о в о й 

пло-
щ а д к и  в 
Н и к и т о в -
ском рай-
оне. Бес-
п л а т -
н ы й  к а -
ток рас-
п о л о ж е н 
в жилом мас-
с и в е  « К о м -
с о м о л е ц » , 
н а т е рр и то -
рии стадиона 
«Олимп». 

«Для Горлов-
ки, как и для 
всей Донец-
кой Народной 
Республики, 
открытие кат-

ков напоминает нашим жите-
лям о зимней радости, ката-
нии на льду и веселом время-
препровождении», –  обратил-
ся к горожанам первый заме-

ститель главы администра-
ции города Горловки Павел 
Калиниченко. 

Воспитанники Центра 
детского творчества Ники-

товского района этому ра-

достному событию посвятили 
увлекательную концертную и 
развлекательную программу 
с играми и конкурсами. Также 
все желающие имели возмож-
ность бесплатно угоститься 
чаем и сладостями.

Напомним, что всего в Ре-
спублике планируется открыть 
39 катков, из них десять – в 
столице.
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